

MESA DIRECTIVA

Dip. Giulianna Bugarini Torres

Presidencia

Dip. Abraham Espinoza Villa

Vicepresidencia

Dip. Diana Mariel Espinoza Mercado

Primera Secretaría

Dip. Alfonso Janitzio Chávez Andrade

Segunda Secretaría

Dip. Alejandro Iván Arévalo Vera

Tercera Secretaría

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Dip. Ma. Fabiola Alanís Sámano

Presidencia

Dip. Sandra María Arreola Ruiz

Integrante

Dip. J. Reyes Galindo Pedraza

Integrante

Dip. Teresita de Jesús Herrera Maldonado

Integrante

Dip. Marco Polo Aguirre Chávez

Integrante

Dip. Adriana Campos Huirache

Integrante

Dip. Grecia Jennifer Aguilar Mercado

Integrante

Dip. Brissa Ireri Arroyo Martínez

Integrante

Dip. Juan Antonio Magaña de la Mora

Integrante

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

Mtro. Fernando Chagolla Cortés

Secretario de Servicios Parlamentarios

Lic. Homero Merino García

Director General de Servicios de

Apoyo Parlamentario

Coordinador de Biblioteca, Archivo

y Asuntos Editoriales

Lic. María Guadalupe González Pérez

Jefe del Departamento de Asuntos Editoriales

La GACETA PARLAMENTARIA es una publicación elaborada por el DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES. *Corrector de Estilo: Juan Manuel Ferreyra Cerriteño. Formación, Reporte y Captura de Sesiones:* Gerardo García López, Juan Arturo Martínez Ávila, María del Socorro Barrera Franco, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Moisés Cruz Fonseca, Nadia Montero García Rojas, Paola Orozco Rubalcava, Perla Villaseñor Cuevas, Victor Iván Reyes Mota, Itzel Arias Martínez, Alejandro Solorzano Álvarez.

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE MICHOACÁN DE OCAMPO

SEPTUAGÉSIMA SEXTA LEGISLATURA

Primer Año de Ejercicio

Segundo Periodo Ordinario de Sesiones

POSICIONAMIENTO SOBRE LAS RECIENTES REDADAS MIGRATORIAS REALIZADAS EN LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, PRESENTADO POR LA DIPUTADA JAQUELINE AVILÉS OSORIO, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MORENA.

Dip. Juan Antonio Magaña de la Mora,
Presidente de la Mesa Directiva del
Congreso del Estado de Michoacán.
Presente:

La que suscribe, Jaqueline Avilés Osorio, Diputada integrante del Grupo Parlamentario de MORENA de esta Septuagésima Sexta Legislatura, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 8º fracción II, 227 párrafo segundo y 241 de la ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo vengo a presentar *Posicionamiento sobre las recientes redadas migratorias realizadas en los Estados Unidos de América.*

Por lo cual se solicita tenga a bien agregarse a la orden del día jueves 12 de junio. Sin más por el momento, le envió un cordial saludo.

Desde esta, la más alta tribuna del Estado, hago uso y me manifiesto como Diputada Local y presidenta de la Comisión de Migración del Congreso del Estado de Michoacán, pero sobre todo con el sentir ciudadano, expreso mi más profunda preocupación y rechazo ante las recientes redadas migratorias realizadas en los Estados Unidos, las cuales afectan de manera directa a cientos de familias, muchas de ellas originarias de nuestro estado.

Estos operativos, lejos de atender el fenómeno migratorio con sensibilidad y justicia, provocan la separación de hogares, han sembrado miedo en comunidades enteras y han atentado contra la dignidad de mujeres, hombres y niños que, durante años, han contribuido con su trabajo y esfuerzo al desarrollo económico y social del país vecino.

Desde esta tribuna, quiero enviar un mensaje claro y contundente: “Nuestras hermanas y hermanos migrantes no están solos”. Como representante popular y como michoacana comprometida con la defensa de los derechos humanos, reitero mi respaldo absoluto a nuestra comunidad migrante.

Seguiremos impulsando desde el Congreso del Estado una agenda legislativa que ponga en el centro la protección de sus derechos, el fortalecimiento de los lazos binacionales y la exigencia de una política migratoria más humana, más justa y más solidaria.

La lucha por el respeto, la dignidad y el reconocimiento de nuestras y nuestros migrantes es una causa permanente. “No claudicaremos y menos daremos un paso atrás”.

En los últimos años la política migratoria de los Estados Unidos ha tenido un cambio notable y con la nueva llegada del actual presidente Donald Trump, y su discurso racista y xenófobo ha permeado a toda la nación, las detenciones han aumentado respecto de personas que se encontraban establecidas años atrás, lo que está generando rompimientos de las estructuras familiares, y un mayor miedo a la deportación por parte de las autoridades norteamericanas.

La conferencia mundial de los derechos humanos celebrada en Viena en 1993, promulgó en aquella Declaración de Viena que los derechos humanos siempre importan. Esos derechos son “universales, indivisibles e interdependientes, y están relacionados entre sí” - todos los seres humanos somos titulares de todos los derechos humanos. Cada mujer, cada hombre y cada niño tienen el mismo derecho a la dignidad humana.

Condenamos la cacería de inmigrantes emprendida por el Gobierno de los Estados Unidos de América en diversas ciudades de ese país, en especial en California, soy una convencida que no es con redadas, ni con violencia como se atiende el tema migratorio.

Sabemos que la presidenta Claudia Sheinbaum abordara de inmediato con su homólogo el tema para negociar una reforma integral que tome en cuenta a todos los mexicanos que están del otro lado de la frontera.

Desde el Congreso del Estado manifestó nuestra gran preocupación, así como, la de miles de Michoacanos y le pedimos al vecino país que realice los procedimientos migratorios con apego al debido proceso, en un marco de respeto a la dignidad humana y al Estado de derecho, que se respeten los derechos humanos, ante todo.

Me uno al llamado “firme” que hace el Gobierno Federal a las autoridades estadounidenses para que estos procesos se detengan y se anteponga el Estado de Derecho.

Estaré atenta y lista, para coadyuvar de forma coordinada con el Ejecutivo del Estado y Ayuntamientos, para atender como hasta el día de hoy la implementación de los mecanismos de asistencia y protección de que se dispone e instaurar lo que sea necesario.

Debemos estar en alerta permanente y unir esfuerzos para informar a nuestros paisanos sobre

sus derechos y las acciones que pueden tomar en caso de ser objeto de un operativo migratorio cuando así se requiera.

Decirles a los Michoacanos que viven en estados unidos que les reconocemos desde el Congreso del Estado que son mujeres y hombres de bien, personas honestas que se fueron a trabajar en búsqueda de una mejor vida y que tienen todo nuestro respeto, admiración y toda nuestra solidaridad y apoyo total.

Por lo que reprobamos tajantemente las prácticas que criminalizan la migración.

A todas las familias que hoy viven momentos de incertidumbre, les reitero: cuentan con nuestro acompañamiento y compromiso. En Michoacán, su tierra, no los olvidamos y no descansaremos hasta que sus derechos sean plenamente reconocidos y respetados.

No es con redadas ni con violencia como se va a atender el fenómeno migratorio.

Es cuanto, Presidente.
Muchas gracias.

MORELIA, MICHOACÁN, a 9 de junio de 2025.

Atentamente

Dip. Jaqueline Avilés Osorio



www.congresomich.gob.mx